



La punta y el iceberg.

Se vale opinar.
Martha Galindo.

Abril 29, 2023.

LOS MENORES DE HOY.

“Nos preocupamos de lo que el niño llegue a ser mañana, pero nos olvidamos de que ya es alguien hoy”. Stacia Tauscher.

Entre las 18 instituciones que AMLO plantea eliminar, fusionar o integrar están: el Centro Nacional para la salud de la infancia y adolescencia, y la Secretaría Ejecutiva del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes. De realizarse los cambios administrativos en tales dependencias sin el meticuloso análisis de costo-beneficio (como parece ser la costumbre), las políticas públicas sobre salud integral y vacunación de la infancia y adolescencia, así como la responsabilidad de garantizar la protección y restitución integral de los derechos humanos de niñas, niños y adolescentes que han sido vulnerados, se afectarían seria y quizá también, irremediablemente. Según UNICEF, México es uno de los tres países donde ocurren más muertes de niñ@s por maltrato físico. El segundo en Latinoamérica y el Caribe con mayor presencia de trabajo infantil. El Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP) refiere que de enero 2015 al mismo mes de este año: 1,511 mujeres y 554 hombres mexicanos entre 0 y 17 años han sido víctimas de trata de personas. Las muertes por cáncer infantil han aumentado por falta de medicamentos y también el consumo de drogas y alcohol inicia a más temprana edad. La deserción escolar creció a raíz de la pandemia y del incremento de pobreza entre la población. Los embarazos en menores de 15 años aumentaron de 8,085 en 2006 a 11,808 en 2016. (Fondo de Población de las Naciones Unidas: UNFPA/México).

Los planes de estudio para preescolar; primero y segundo de primaria y de secundaria, priorizan la enseñanza de la ideología del régimen por sobre el pensamiento libre, el estudio de ciencias, civismo y humanidades. Y la SEP ha pedido al INEGI que deje de publicar la información educativa, pues considera que ésta ya no es de interés nacional (¿?). En pocas palabras la educación escolarizada va en caída libre, empeñada a saturar el entorno de mexican@s mediocremente preparados para la vida y los retos del futuro.

Muchos pueden decir que la niñez es la mejor etapa de la vida y afortunadamente así es, o fue, para una parte de la población. Pero México no está habitado únicamente por menores que son amados y protegidos por sus padres, orientados por sus maestros y apoyados por sus amigos o familiares. Este País alberga a muchos pequeños y adolescentes que pasan mal su vida y no vislumbran un futuro halagüeño. No son felices y probablemente nunca lo serán.

Qué bueno que hay un 30 de Abril para festejarlos y tratarlos como el centro del universo. Pero mejor será que nos ocupemos de ellos HOY y colaboremos diariamente por su bienestar, pues los más desfavorecidos están aquí todos los días, con sus caritas ajadas, sus cuerpos golpeados, sus ojos tristes y sus estómagos vacíos. Si queremos mejores y más felices mexicanos en el futuro, la tarea para conseguirlo empezó ayer y se debe librar en muchos frentes, pues no será con ‘Maná del cielo’ como lograrán alcanzar un mejor porvenir.

“La tragedia de la vida es que envejecemos demasiado pronto y nos volvemos sabios demasiado tarde”. Benjamin Franklin.